
VŒUX DU MAIRE A LA POPULATION - 12 JANVIER 2024 
 

Bonjour à tous.  

• Permettez-moi tout d’abord au nom de la municipalité de 
vous souhaiter à tous une bonne année 2024. Merci à mes 
collègues élus et maires d’être présents. Merci à Lydia 
Meignen, notre conseillère départementale et à Ronan 
Dantec sénateur de Loire Atlantique de leur participation. 

Bonne année particulièrement à tous ceux qui s’activent 
pour le bien des autres, bénévoles des associations 
sportives, créatives, culturelles, environnementales. Bonne 
année à nos pompiers, à nos gendarmes, aux élus, aux 
aidants familiaux, et tous ceux qui travaillent au bien être 
des personnes en peine d’autonomie. Bonne année à tous 
ceux qui participent aux activités communales, aux fêtes, 
aux achats dans nos commerces de proximité, qui acceptent 
de changer leurs habitudes de stationnement, qui viennent 
aux réunions publiques, qui acceptent le dialogue. Bonne 
année à ceux qui disent bonjour, qui sourient quand on se 
croise. Tiens bonne année aussi à ceux qui ramassent les 
déjections de leur chien sur l’espace public, mettent leurs 
papiers dans les poubelles, ne jettent pas leurs mégots de 
cigarettes. Bonne année à ceux qui sont curieux de la vie 
de leur ville !  

On déplorera le monde comme il va mais à notre échelle nous le 
dessinons comme plus ou moins agréable à vivre.  

Meilleure année aussi à ceux qui souffrent et qui sont dans des 
situations difficiles.  

  

Tout d’abord comme chaque année ayons une pensée pour tous 
ceux qui nous ont quitté en 2023 : ils ont été au nombre de 84.  

Un hommage particulier a été rendu, à Jean Louis Le Corre maire 
de Trignac de 1977 à 2008. Ce fut un grand serviteur de la ville 
qui l’aura marquée de son empreinte. 

Nous souhaitons la bienvenue à tous ceux qui nous ont rejoints 
en emménageant à Trignac mais aussi aux 91 nouveaux nés de 
l’année. Bienvenue à Charlie, Martin, Lou, Lyam et les autres. 

Commenté [Claude AU1]: Avons-nous le nombre des 
nouveaux arrivants ? 
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On vérifie l’attractivité de Trignac et de son développement 
puisque nous sommes à 8106 habitants. Depuis plusieurs années 
la ville de Trignac voit sa population croitre régulièrement de 1% 
par an.  Et c’est une bonne moyenne dans la CARENE. 

 

• 2023 aura été une année marquée par une réforme des 
retraites qui allonge la durée des carrières de façon injuste 
et inégalitaire. Malgré une forte mobilisation politique et 
syndicale aucune négociation n’aura été proposée par un 
pouvoir éloigné des réalités sociales et humaines et 
méprisant les corps intermédiaires. 2023 en fin d’année, 
aura été celle de la réforme du droit des étrangers : la 
méfiance de l’autre, le refus de l’accueil de ceux qui 
souffrent dans leurs pays l’aura emporté sur le devoir 
d’hospitalité. Je déplore ce tournant politique et ce recul de 
l’humanisme.  

Autant que faire se peut nous continuerons, à Trignac, d’accueillir 
des jeunes mineurs étrangers isolés et des réfugiés de pays en 
guerre. 

Le changement climatique est bien présent : il nous fait craindre 
de trop fortes chaleurs ou bien des tempêtes qui peuvent affecter 
Trignac. J’ai alerté le Sous-préfet, le Président de la Carene et le 
président du SBVB ainsi que les autres maires sur les 
risques d’inondation dès les premières crues dans le Pas de 
Calais ; je continuerai de m’activer pour mieux prévenir et pour 
bâtir un Plan Intercommunal de Sauvegarde efficace à la hauteur 
des nouveaux enjeux. Pour mon équipe la sécurité civile est un 
axe essentiel de notre travail.  

• Nous nous étions engagés à renouveler le Centre-
Ville pour une ville partagée et plus verte, eh bien 
nous y sommes. Le projet d’aménagement de la place 
de la mairie va donner une autre image de Trignac. 
Nous vous l’avons présenté en détail mi-décembre. 

En 2024 les premiers travaux sur l’espace public vont débuter : 
travaux de reprise des réseaux d’eaux Usées et Eaux pluviales ; 
travaux d’enfouissement des réseaux électriques et des 
télécommunications. Cela va perturber les habitudes, nous vous 
demanderons d’être compréhensifs même si nous ferons le 
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maximum pour que tout se passe au mieux. Des coordinateurs 
travaux seront sur place et des informations réactives seront 
données. Nous travaillerons au plus près avec les commerçants 
et les services du Centre.  

Pour avoir les moyens de nos ambitions nous nous sommes 
assurés du soutien de la Carène, de Loire Atlantique 
Développement et du Département avec son projet cœur de ville. 
Nous y réserverons aussi une part conséquente de notre budget. 
Nous pourrons ainsi modifier les espaces publics, sécuriser les 
déplacements, enrichir l’offre de commerces et services de 
proximité, favoriser un habitat diversifié et faire entrer la nature 
en ville.  

Nous avons posé la 1ere pierre de La médiathèque. Elle 
devrait s’ouvrir fin 2025. Les travaux sont en bonne voie. Elle 
libèrera des locaux pour l’enfance sur l’école Jaurès-Curie qui 
permettront de mieux répondre aux besoins des familles. 

65 logements sur la Gagnerie rue Eugène Delacroix ont 
été livré. Ces appartements sont de belle qualité et ils répondent 
à un fort besoin de logements sur la Carene. Nous sommes très 
attentifs à la diversité et à la qualité de l’habitat, il en faut 
pour tous. Il doit être accessible et avoir le moins d’empreinte 
possible sur l’environnement. Certains projets peuvent 
surprendre, comme celui d’habitats légers dans le quartier de la 
Gagnerie,  mais l’écoute et le dialogue permettront de faire de 
Trignac une ville accueillante et de grande qualité de vie, prête à 
expérimenter de nouvelles manières de construire et d’habiter. 
 

Les travaux de la voie du Pré Neuf ont débuté cette année et 
s’étaleront sur 2 ans. La partie urbaine est réalisée. Nous 
éviterons ainsi les poids lourds dans la ville et nous améliorons 
la desserte des entreprises de la Zone Altitude. 

La voie piétons vélos qui longera le Brivet, de la passerelle 
de Bellevue en passant par les Forges jusqu’à la rue Jules Verne, 
reste en projet même si c’est long à venir !  

De Certé au Centre le projet Hélyce permettra à nombre 
d’entre nous de changer nos habitudes et de moins utiliser la 
voiture. HélYce+ , aura un nouvel itinéraire ( il ne passera plus  
devant l’école Jaurès Curie )  : Les travaux  vont commencer 

Commenté [Claude AU2]: Date de mise en service 
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cette année rue JM Perret,   puis ce sera le tour des rues Curie, 
Pelloutier, rue du stade, rue JB Marcet avec le Terminus 
desservant  la Plaine des  sports. Il passera toutes les 10 mn sur 
les heures de pointe. Pour les villages nous ferons d’autres 
propositions plus adaptées. 

● Nous portons une attention forte à notre 
environnement et c’est parfois mal perçu, habitués 
que nous sommes à des sols artificialisés, mais la 
nature a sa place dans la ville pour notre bien-être et 
notre santé, pour atténuer les effets du changement 
climatique. 

L’utilisation des produits phytosanitaires est terminée, la gestion 
de la végétation est donc différente.  

Nous continuerons les économies d’énergie et le développement 
des énergies renouvelables comme la géothermie dans les 
écoles ou la centrale photovoltaïque de La Menée 
Lambourg dont le PC devrait être déposé cette année. Par 
contre et nous vous prions de nous en excuser, sur certains 
secteurs notre éclairage public n’est pas fiable et trop long à 
restaurer. Nous faisons tout pour améliorer cette fragilité. 

Comme nous l’avons fait cette année sur la Butte de Trembly, 
nous continuerons de planter des haies, si possible avec votre 
participation. 

• Les questions de santé nous préoccupent : le manque 
de médecins est particulièrement criant. Avec les médecins 
de Méan Penhoet et du Centre, avec les autres professions 
de santé nous avons misé sur un établissement neuf pour 
améliorer leur exercice professionnel et attirer de nouveaux 
médecins. C’est un pari que nous avons fait ensemble et 
pour lequel la ville prend le risque de louer 3 cellules vides 
pour permettre de nouvelles installations. Qu’on soit clair il 
s’agit bien d’un projet privé et nous avons la chance que 
nombre de professionnels investissent ou louent ces locaux. 
A l’été 2024 cette maison de santé située à Certé deviendra 
opérationnelle.  

 

 

Commenté [Claude AU3]: Voir si nus pouvons quantifier les 
économies  réalisées en Watt et en euros 
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Certé continue de se développer entre habitat 
individuel et habitat collectif. Nous pensons que 
l’implantation de la maison de santé permettra de finaliser  
un cœur de quartier prêt à battre. 

A propos de santé un gros travail a été fait cette année pour 
offrir 2 possibilités de mutuelles de groupe aux Trignacais : 
Mutualia et la MRCN. Vous avez les  infos dans le dernier  
Magazine Municipal.  
 
 

 

•  Nous souhaitons mettre en valeur certains sites. 

Au cimetière : nous avons acheté de nouvelles urnes 
funéraires, nous permettant d’aménager un jardin du 
souvenir. 

Nous menons, en partenariat avec le Parc de Brière, une 
concertation avec les usagers et habitants de Bel Air pour une 
mise en valeur du site. Avec un 1er travail pour réguler les usages 
de la pêche avec les travailleurs détachés très présents sur le 
site. 

Avec le Contrat nature départemental réalisé sur 3 ans nous 
avons pu valoriser les Forges tout en les sécurisant par la pose 
d’une clôture. Pour s’approcher et voir le site en toute sécurité 
nous réalisons un belvédère, pour 2024,  qui permettra une 
lecture du site. Piétons et vélos longeant le Brivet pourront s’y 
arrêter.  

Nous n’oublions pas nos villages  

Nous avons notamment repris l’aménagement du chemin du 
Bout d’Aisne et renaturée la mare du Pureau sans compter la 
remise en état de la route de Bert. 
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• L’égalité des chances passe par le soutien à notre 
jeunesse :  

Je suis admiratif des performances 2023 de nos écoles : le 
collège, avec le concours de Ma Petite Planète, le label éco école 
de Jaurès Curie et leur Rap porté à Paris par les élèves de CP et 
récompensé sur le thème du Zéro cliché filles garçons. Et 2024 
sera encore animé, je n’en doute pas, et nous sommes 
particulièrement heureux du projet de voyage du collège au Pays 
de Galles avec lequel nous avons tant de liens. Nous donnons 
une subvention pour aider à sa réalisation. 

Et nous aurons des animations Olympiques ! 

Mais le dynamisme pourrait s’émousser si nous n’offrions pas de 
bonnes conditions de travail et d’accueil. Nous nous attaquons 
cette année à la rénovation globale de l’école maternelle 
Casanova, qui s’étalera sur 3 ans. Les enseignants et le 
personnel ont été largement associé au projet et au choix de 
l’architecte. 

 

● Sécurité dans la ville : Nous devrions avoir en 2024 une 
équipe de police municipale au complet avec 3 postes. Ils 
auront à lutter contre la vitesse en ville.  

Honorant notre label 3 cœurs « Ville prudente » nous avons 
travaillé au dégagement des trottoirs pour les piétons en 
mettant du stationnement sur la chaussée : nous 
remercions les habitants des rues Ferrer et Petite Ville, des 
rue Cachin, Zola, Gauthier qui ont travaillé avec nous et 
accepté de changer leurs habitudes. Nous travaillerons, 
avant la fin du mandat à un plan de déplacements piétons 
dans la ville. Ceci vient conforter le passage de à la Ville 
30. 

 

 

 

 

 

Commenté [Claude AU4]: Le coût 
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• Sport, Culture, animation de la ville, citoyenneté 

• Nous avons créé un service pour la vie 
associative, le soutien à la vie économique, et la 
démocratie de proximité. Nous misons sur un 
meilleur suivi et une meilleure coordination des 
associations. 

• Cette année 2023, on peut se le dire, nous avons 
renoué avec le sens de la fête : Fête de la « Dis 
vert cité », fête de la musique, concert avec la 
Symphonie des 2 Mondes, Faites des voisins, Les 
printanières, , Place au dessin, fête de la 
jeunesse, Envie d’automne, Fest’Hiver et son 
marché de Noel. N’en jetez plus. Un feu 
d’artifice ! A ce propos : vous êtes plutôt juillet 
ou Juillet ou plutôt septembre.  Hervé Morice… 

Et 2024 ça sera dans cette dynamique là avec les 
110 ans de la ville, un festival Pleins feux et les 
illuminations des Forges en fin d’année ! 

Et comme l’année 2024 sera l’année des Jeux 
Olympiques on peut rappeler les excellents 
résultats de l’année sportive 2023 en basket, 
kayak, karaté, rugby, tennis de table, handball, 
échecs avec les 2 grands RV réussis du Kassianoff  
et ses 700 jeunes rugbyman et le 1er grand gala de 
Boxe Pieds Poings. A Trignac on est prêt pour les JO 
2024 et on prépare même avec les Baby clubs ceux 
de 2040 ! 

Le Covid nous a perturbé dans notre rythme des 
permanences en marchant nous expérimenterons 
une nouvelle formule à partir de micro quartier 
qui vous permettra d’être plus actifs dans des 
projets  

 

 

 

Commenté [Claude AU5]: Comment organiser ce 
moment ? Mains levées, carton rouge pour le 14 juillet et 
orange pour septembre ? A lever ou à voter en déposant 
dans une urne à la sortie.Cartons sur table ou à côté de 
l’urne ? 
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• Action économique 

Au Centre, si la Pizzeria a fermé, un Kebab qui 
fonctionne très bien a ouvert. Nous travaillons à notre 
projet de boulangerie pour début 2026  et le  
déplacement du G20 sur la place de la Mairie. 

La zone commerciale Grand Large est toujours très 
active nous nous sommes engagés avec l’Agence 
d’urbanisme, la Carene et l’Etat pour la faire évoluer 
et l’adapter aux besoins du 21e siècle. 

Nous avons connu en 2023  la fermeture de RFS avec 
le  licenciement de ses 110 salariés avec lesquels nous 
avons manifesté notre incompréhension et notre 
colère. Nous avons facilité une reprise du site par un 
acteur industriel qui est  SOFOP Talia pour partie et la 
Carene  pour l’autre. 

Je profite de ce chapitre sur l’économie pour dire 
un mot de Yara. Avec Thierry Noguet, le maire de 
Montoir,  j’ai dénoncé le manque d’investissement du 
groupe YARA pour la sécurité de son installation  et sa 
non-conformité aux règles environnementales. A 
l’appel des associations environnementales j’ai 
participé avec lui aux différentes manifestations. 
L’industriel n’a pas eu une attitude responsable et a 
décidé de fermer son site de production. Suite à cela 
mon collègue a fait l’objet de menaces de mort. C’est, 
dans une démocratie, intolérable, et de St Brévin à St 
Joachim, ces actes qui vont jusqu’à l’incendie criminel 
ne peuvent rester impunis. Ceux qui prennent des 
responsabilités confiées par leurs concitoyens doivent 
être mieux soutenus et protégés par l’Etat. Sinon qui 
voudra se lancer dans ce type de responsabilités ? 

• Les Finances de la ville 

Le Budget de la ville reste équilibré malgré des couts 
de matières premières et d’énergie qui ont énormément 
augmenté. Nous avons un très faible recours à l’emprunt 
qui nous donne des possibilités pour les investissements à 
faire à l’avenir.  

Commenté [Claude AU6]: Je dois rédiger ces 2 chapitres 
cet am 
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Les travaux du Centre Vile se font dans un montage 
budgétaire maitrisé. 

Rappelons que la part communale de la taxe foncière 
est sans augmentation depuis 2014 grâce à la Dotation 
de Solidarité Communale de la Carene qui touche les 
bénéfices d’une bonne situation économique du bassin 
d’emploi et en fait bien bénéficier les communes. Mais c’est 
aussi grâce à la dynamique du marché immobilier de ces 
dernières années et à la gestion rigoureuse du budget de la 
commune. 

• Bilan et perspectives.  

Enfin puisque nous sommes en 2024 nous pourrons faire le 
bilan des actions engagées sur notre mandat depuis que 
vous nous avez renouvelé votre confiance en 2020 et nous 
pourrons présenter notre projet pour la ville pour les années 
suivantes. Nous viendrons comme chaque année faire une 
présentation dans chaque quartier en juin. Un document 
sera édité. 

Je remercie mon équipe avec qui je vis une aventure 
humaine et citoyenne extraordinaire, je remercie ma 
femme, Tina, qui m’est d’une grande aide, je remercie les 
quelques élus d’opposition qui restent présents dans la vie 
communale. Je remercie tous les agents municipaux et de 
la CARENE qui nous permettent de mettre en pratique nos 
projets au service de la population.  


